



Federica Di Carlo
Untitled, The unbearable lightness
of being #1 and #3, 2017

Susanna Pozzoli
Casa Costanza.
Incontro con Meret Oppenheim,
2019

Giulia Berra
Argo, 2011



Davide Balossi
Non insistere, 2014

Nico Angiuli
Tre titoli, 2015

Domenico Antonio Mancini
Landscape 46.0729766,11.1169835
(Detail), 2018

Martina Brugnara
Fred, 2015/2016



STADTGALERIE KIEL

Andreas-Gayk-Straße 31 / D-24103 Kiel
T+49 (0)431 901-3400 / stadtgalerie@kiel.de
www.stadtgalerie-kiel.de

ÖFFNUNGSZEITEN

Di, Mi, Fr 10–17; Do 10–19; Sa, So 11–17 Uhr
Während der Kieler Woche täglich 10–18 Uhr
Kieler Museumsnacht (30.8.2019) 19–24 Uhr

EINTRITT FREI



Silvia Giambone
Sotto tiro, 2013

VIII. PREMIO FONDAZIONE VAF

AKTUELLE POSITIONEN
ITALIENISCHER KUNST
15.6. – 1.9.2019

FÜHRUNGEN

donnerstags 17 Uhr und nach Vereinbarung
für Gruppen: T+49 (0)431 901-3411
für Schulklassen: T+49 (0)431 901-3409
Kurzführungen während der Kieler Woche
täglich um 12 Uhr

Zur Ausstellung ist ein umfangreich bebildeter Katalog
mit zahlreichen Aufsätzen in Deutsch und Italienisch
zum Preis von 25 Euro (während der Ausstellung 20 Euro)
erschienen.

Gestaltung: Ingo Wulff

VIII. PREMIO FONDAZIONE VAF

AKTUELLE
POSITIONEN
ITALIENISCHER
KUNST

STADTGALERIE KIEL
15.6. – 1.9.2019

Kiel. Sailing. City.

VIII. PREMIO FONDAZIONE VAF

AKTUELLE POSITIONEN ITALIENISCHER KUNST

Zum sechsten Mal seit 2008 zeigt die Stadtgalerie Kiel die Ausstellung um den **PREMIO FONDAZIONE VAF**. Der 2003 gestiftete Kunstpreis wird alle zwei Jahre von der Stiftung VAF (Volker und Aurora Feierabend) an junge italienische Künstler*innen vergeben. Ziel ist es, „innovative Positionen aktueller italienischer Kunst zu fördern und in Deutschland durch Verleihung eines Preises, durch Ausstellungen und Publikationen zu vermitteln“. Gemäß den Statuten der VAF-Stiftung wird die Wettbewerbsausstellung in einer Kunstinstitution in Italien und in Deutschland gezeigt. Nachdem die Ausstellung im Frühjahr im MART, Museum für moderne und zeitgenössische Kunst von Trient und Rovereto, eröffnet wurde, ist die Stadtgalerie Kiel die zweite Station.

Das mit Museumsleiter*innen aus Deutschland, Italien und Ungarn international besetzte Kuratorium fungiert unter dem Vorsitz des deutschen Kunstsammlers und Gründers der VAF-Stiftung, dem in Mailand ansässigen Volker W. Feierabend, auch als Fachjury. 18 Künstler*innen auf dem Weg zum internationalen Renommee wurden für die Teilnahme an der Ausstellung ausgewählt. Im Rahmen der feierlichen Verleihung in Rovereto wurden neben einem Hauptpreis zusätzlich zwei Anerkennungspreise vergeben. Mit dem achten Kunstpreis der VAF-Stiftung (15 000 Euro sowie Ankauf eines Werkes durch die VAF-Stiftung) wurde die 1981 in Agrigento geborene, heute in Rom und London lebende Künstlerin **SILVIA GIAMBRONE** anhand ihres Beitrags zur Wettbewerbsausstellung, der Video-performance *Sotto tiro* (Unter Beschuss), ausgezeichnet. Die Anerkennungspreise (jeweils mit 5 000 Euro dotiert) erhielten 2019 die Maler **EMANUELE GIUFFRIDA** und **MICHELE PARISI**.

Die Ausstellung zeigt aktuelle Positionen italienischer Kunst aus den Bereichen Malerei, Fotografie, Video, Objektkunst, Installation und Performance.

FACHJURY

Volker W. Feierabend, Dr. Lóránd Hegyi, Mag. Silvia Höller, Dr. Marion Piffer Damiani, Dr. Klaus Wolbert



Giovanni Gasparro
Il festini di Baltassar, 2005

Michele Parisi
E cercare niente era quello che volevo,
ozio, 2018

Nina Carini
Confine, 2018

Emanuele Giuffrida
The omnipresence, 2016



Tania Brassesco
& Lazlo Passi Norberto
Nuda Veritas, 2010

Andrea Fontanari
The living room where to rest, 2017

Dario Maglionico
Reificazione #47, 2018

J&PEG
Caso 01-920, 2011



VIII. PREMIO FONDAZIONE VAF

CURRENT POSITIONS IN ITALIAN ART

This year the Stadtgalerie Kiel is showing the exhibition around the **PREMIO FONDAZIONE VAF** for the sixth time since 2008.

The art prize, donated in 2003, is awarded every two years by the VAF Foundation (Volker and Aurora Feierabend) to young Italian artists. The aim is "to promote innovative positions in contemporary Italian art and to communicate them in Germany through the awarding of a prize, exhibitions and publications". In accordance with the statutes of the VAF Foundation, the competitive exhibition is shown in an art institution in Italy and Germany. After the opening of the exhibition in spring at the MART, Museum of Modern and Contemporary Art of Trento and Rovereto, the Stadtgalerie Kiel is the second exhibition site.

The international board of trustees, comprising museum directors from Germany, Italy and Hungary, also acts as an expert jury chaired by the German art collector and founder of the VAF Foundation, Milan-based Volker W. Feierabend. 18 artists on their way to international renown were selected to participate in the exhibition. During the festive award ceremony in Rovereto, two recognition prizes were awarded in addition to one main prize. **SILVIA GIAMBRONE**, born in Agrigento in 1981 and now living in Rome and London, was awarded the VAF Foundation's eighth art prize (15 000 EUR and the purchase of one of the artist's work by the VAF Foundation) for her contribution to the competitive exhibition, the video performance *Sotto tiro* (Under Fire). The painters **EMANUELE GIUFFRIDA** and **MICHELE PARISI** received the recognition prizes (each endowed with 5 000 EUR) in 2019.

The exhibition presents current positions in Italian art from the fields of painting, photography, video, object art, installation and performance.

The exhibition is accompanied by a bilingual catalogue (German/Italian).

EXPERT JURY

Volker W. Feierabend, Dr. Lóránd Hegyi, Mag. Silvia Höller, Dr. Marion Piffer Damiani, Dr. Klaus Wolbert

Wir laden Sie herzlich ein zur Eröffnung
der Ausstellung

VIII. PREMIO FONDAZIONE VAF
Aktuelle Positionen Italienischer Kunst

am Freitag, den 14. Juni 2019, um 19 Uhr
in die Stadtgalerie Kiel.

Es sprechen

Hans-Werner Tovar

Stadtpräsident der Landeshauptstadt Kiel

Karsten Meyer

Honorarkonsul der Republik Italien, Kiel

Dr. Klaus Wolbert

Präsident der Stiftung VAF, Frankfurt/Main
Direktor a.D. der Mathildenhöhe, Darmstadt

Dr. Peter Kruska

Direktor der Stadtgalerie Kiel